

Llamam a "no desechar" compromisos público-privados del "Pacto" regional

Hay concenso entre consejeros regionales que el diagnóstico sobre diversos sectores de Los Lagos contiene insumos relevantes.

Carlos Ilabaca Villanueva
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Consejeros regionales de Renovación Nacional, el Partido Socialista y el Frente Amplio en Los Lagos coincidieron en la importancia de "no desechar" el trabajo que por 3 años se realizó en el marco del "Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva" y llamaron a aprovechar ese insumo que nació de los compromisos generados en las distintas mesas del sector público-privado para materializar programas que vayan en concordancia con las necesidades de la región.

Así lo plantearon los representantes del CORE en respuesta a la decisión del gobernador regional, Alejandro Santana (RN), de poner término en octubre al

programa con la Universidad de Los Lagos (ULagos), que hoy actúa como secretaria técnica del pacto.

El core por Llanquihue César Negrón (RN) reconoció que "los plazos están llegando a su fin y no vemos un hecho real que a la gente por lo menos le quede en la retina y diga, mira, esto fue gracias al pacto".

No obstante a ello, reconoció que hoy existe un insumo de información valioso, que podría constituir una base para comenzar a delinear políticas públicas regionales que vayan en relación con programas o proyectos. "Es un muy buen punto de partida y no se podría perder de ninguna manera este insumo de información, porque eso sería malgastar los recursos y de eso sí que ya no queremos



EL CORE FRANCISCO REYES LLAMÓ A EVALUAR LOS AVANCES DEL PACTO POR UNA REGIÓN SOSTENIBLE E INCLUSIVA.

saber más, porque ya hemos tenido suficiente", sostuvo.

En ello coincidió la core de Palena Catalina Saavedra (EA), quien consideró que las políticas públicas, regionales o nacionales no pueden depender de una determinada gestión. "Si bien este pacto viene de la administración anterior, creo que ya cuenta con una inversión importante y creo que eso

no es posible desechar tan fácilmente. Creo personalmente también en las alianzas público-privadas para sacar adelante ciertas iniciativas y en eso creo que el pacto representa un gran avance", vertió.

En ese sentido, la consejera estimó que es necesario que a partir de estas alianzas público-privadas se puedan seguir pensando y desarro-

llando estrategias para la inclusión, para la sostenibilidad. "Y que más allá de las cifras que se gasten, se sigan aunando criterios para el desarrollo de una región y la mirada sostenible e inclusiva, yo creo que no ha dejado de estar en el enfoque del interés de las personas de la región", dijo.

NECESARIA EVALUACIÓN

El core por la provincia de Osorno Francisco Reyes (PS) expresó que "se instaló un falso dilema, porque nadie podría pensar que el vínculo público-privado necesario para el crecimiento y el desarrollo sostenible de la región se va a terminar con un programa".

"Una cosa es que la Universidad de Los Lagos no siga siendo la coordinadora de las mesas temáticas y lo otro es que el vínculo público-privado se establece con mayor fuerza en el cumplimiento de los compromisos que se han planteado. (...) Se llegó a entender que el 'Pacto por una Región Sostenible e In-

clusiva' se termina y eso, a mi juicio, llama a error e induce también a una distorsión de la información", añadió el periodista.

Reyes insistió en la necesidad de realizar una evaluación del pacto desde la División de Fomento Productivo del Gobierno Regional (GORRE). "De hecho, el jefe de división, Felipe Petit, ha recibido al menos en tres oportunidades la inquietud de que el pacto se exponga en sus avances, en sus compromisos futuros y en las tareas inmediatas. Y eso no ha ocurrido en esta administración", recalcó.

Cerró: "Querer matar conceptualmente un pacto no me parece sano para una región que se construye con todas las miradas, que se construye con los públicos y con los privados, más aún cuando lo que se requiere generar mayor inversión y colaboración pública en temas tan importantes como la infraestructura, los servicios públicos y los proyectos de desarrollo".